



Cuba: Apreciada y muy respetada dentro de la comunidad aeronáutica internacional (+Audio)



“Para nosotros es un placer, una satisfacción tenerlo hoy aquí entre nosotros”, dijo en la mañana de este sábado, desde el Palacio de la

Revolución, el Primer Secretario del Comité Central del Partido Comunista y Presidente de la República de Cuba, Miguel Díaz-Canel Bermúdez, a Juan Carlos Salazar, Secretario General de la Organización de Aviación Civil Internacional (OACI).

Alina Perera Robbio, 1 de Julio de 2023

Un reconocimiento al trabajo que desempeñan estuvo entre las primeras palabras compartidas en la mañana de este sábado por el Presidente de la República de Cuba, Miguel Díaz-Canel Bermúdez, con Juan Carlos Salazar, Secretario General de la Organización de Aviación Civil Internacional (OACI), recibido en el Palacio de la Revolución.

El Jefe de Estado expresó al especial visitante: "Nosotros queremos, en primer término, reconocer el trabajo de la Organización en función del desarrollo de la Aeronáutica civil". Valoró que la entidad ha ido cumpliendo su cometido "de manera ordenada, de manera inclusiva, sin discriminación, y también de manera segura"; e hizo énfasis en "toda la gestión que se hace para garantizar el cumplimiento de los objetivos" que se han propuesto.

En igual tono el Primer Secretario del Comité Central del Partido Comunista de Cuba extendió a Juan Carlos Salazar gratitud por "todo el apoyo que nos ha dado la Organización para que Cuba pueda encontrar espacios, proyectos que nos permitan avanzar en el desarrollo de nuestra aeronáutica civil, en medio de la situación tan compleja que estamos viviendo, de bloqueo recrudecido".

El dignatario hizo referencia a la inclusión injusta, de la Isla, "en una lista de países que supuestamente apoyan el terrorismo", medida imperial "que nos ha ido cortando todas las vías de financiamiento" y que ha provocado una situación compleja, dijo, en la aeronáutica del país caribeño.

Al Secretario General de la OACI, el Jefe de Estado agradeció por la actitud que la Organización ha mantenido en relación con el bloqueo contra Cuba. Y seguidamente ratificó que "la posición de Cuba es de total apoyo al cumplimiento de los objetivos que ustedes se han propuesto".

Entre tales metas el mandatario hizo referencia al "desarrollo armónico de la Aeronáutica, de manera segura y ordenada"; y en tal sentido subrayó la disposición de la Isla de respaldar -en lo que sea posible y en la cooperación internacional de conjunto con la OACI- "sobre todo desde donde nosotros podemos apoyar, que es con recursos humanos, y esos los ponemos también a disposición y al servicio de ustedes".

El Presidente cubano hizo hincapié ante el Secretario General de la OACI: "Usted es bienvenido a Cuba, y para nosotros es un placer, una satisfacción tenerlo hoy aquí entre nosotros". A modo de resumen reiteró al visitante la voluntad de "reconocer el trabajo de la Organización; el agradecimiento de Cuba por el apoyo que nos han dado; y nuestro compromiso con un grupo de aspectos del trabajo conjunto con la Organización y con las cosas que ustedes están liderando en materia de la aeronáutica civil".

Por su parte Juan Carlos Salazar expresó que "para la Organización de Aviación Civil Internacional es realmente un gusto, un honor estar acá en Cuba; y tenemos que, en primer lugar, expresar nuestro agradecimiento por la cooperación que Cuba siempre ha tenido hacia los programas de la Organización, la participación muy activa".

Cuba -definió el directivo- "es un miembro muy apreciado y muy respetado dentro de la comunidad aeronáutica, y dentro de la comunidad de la OACI mantiene una representación permanente, ya que siempre ha llevado una vocería técnica y de alto nivel, y eso es lo que más genera respeto al interior de la Organización".

Salazar recordó en el encuentro que la OACI "es un organismo especializado de Naciones Unidas, es un organismo técnico. Vamos a cumplir ya 80 años de existencia -el organismo, detalló, fue creado el 7 de diciembre de 1944-; entonces, nos preparamos ya para celebrar".

El Secretario General de la OACI comentó al dignatario que al organismo internacional le fue entregado un mandato para generar estándares de la aviación a nivel global. Reflexionó que la COVID-19 dejó como lección que, cuando algunos de esos estándares "dejan de cumplirse, la aviación internacional, la conectividad internacional se vuelve imposible".

“Entonces -añadió Salazar-,estamos con un mandato renovado, tenemos un mandato confiado por nuestros estados miembros para llevar a cabo programas de auditoría y ver que los niveles de implementación de estos estándares internacionales se cumplan; y lo más importante, y era lo que quería destacar: tenemos ahora un mandato para generar capacidad, para elevar los niveles de implementación, y ese es precisamente el objetivo de los acuerdos que hemos firmado con las instituciones de Cuba, con el Gobierno de Cuba”.

El directivo hizo alusión a “grandes expectativas” que tiene la Organización con tales acuerdos. Y seguidamente enunció, en clara alusión a la implementación ágil de todos los objetivos diseñados: “Esperamos que, en lo que esté a nuestro alcance, como hemos hablado frecuentemente al interior del equipo de la OACI, no se quede ninguna piedra sin remover”.

Presidencia y Gobierno de la República de Cuba
2026 © Palacio de La Revolución